

INDICE

INTRODUCCION	2
1. ANTECEDENTES	3
2. LA MISION Y EL CONTEXTO COLOMBIANO	4
3. ORGANIZACION PARA LA FORMULACION DEL PLAN	10
4. ENFOQUE DE GENERO EN EL PLAN	11
5. PROCESO DE FORMULACION DEL PLAN	11
6. RESULTADOS COLATERALES	17
7. LIMITACIONES ENFRENTADAS	21
8. RECOMENDACIONES	21
NOTAS DE PIE DE PAGINA	22
BIBLIOGRAFIA	23
ANEXO: PLAN DE EJECUCION DE LA POLITICA DE MUJER RURAL (Resumen Ejecutivo)	24

Las denominaciones empleadas en esta publicación y la forma en que aparecen presentados los datos y procesos no implican de parte de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación juicio alguno sobre Colombia

**Reservados todos los derechos
FAO - 1993**

INTRODUCCION

Las políticas públicas son un conjunto de respuestas que da el Estado a situaciones consideradas socialmente problemáticas o de prioridad dentro del enfoque de desarrollo acogido por el Gobierno.

Su estructuración tiene que contemplar tres elementos fundamentales, que le dan significación política y técnica a la formulación de políticas públicas con perspectiva de género en el sector rural:

Previsión: es concebir un futuro deseado como referencia hacia el cual tenderán todas las medidas administrativas y técnicas que se tomen. Describe la situación que se concibe como fruto del cambio.

Decisión: es un proceso que involucra la racionalidad, es decir, la información, procedimientos, instancias de toma de decisiones, personas que deciden y sobre qué materias, generales o particulares. La voluntad, que es el deseo expreso y manifiesto de formular el carácter de tales decisiones. Es convertir en mandato las "buenas intenciones" o el discurso, que muchas veces encuentra contradicciones dentro del mismo Estado.

Acción: la concreción de la política formulada en acciones es, por lo tanto, condición necesaria para su ejecución. Este elemento es el que da legitimidad total a la política pública en cuanto responde al "cómo" llevar a la práctica el conjunto de decisiones que el Estado ha definido para responder a la situación diagnosticada.

En el caso colombiano, la FAO apoyó la formulación de un plan nacional para la